Julio 2008 **Boletín 1**

SANTA LUCÍA INFORM

LANZAN PROGRAMA POR EL MEJORAMIENTO DE LA VIDA DEL SECTOR SANTA LUCIA DE CIENFUEGOS

Cientos de personas asistieron al lanzamiento del Programa por el el Programa de Formación organizaciones del barrio Santa Mejoramiento de la Vida del barrio Santa Lucía de Cienfuegos. El proyecto que busca resolver los principales problemas que afectan a los moradores de aquella empobrecida barriada, consta de cuatro programas que serán ejecutados por instituciones locales e internacionales.

Las instituciones encargadas de la realización de los trabajos son: Fundación Solidaridad, Asamblea de Cooperación por la Paz, La Junta de Asociaciones Campesinas Rafael Fernández Domínguez (JACARAFE), La Cámara de Comercio y Producción de Santiago, La Fundación de Desarrollo Loma y Salud (FUNDELOSA)

El acto fue coordinado por Lucia López, representante de la Xunta de Galicia la cual explicó a los moradores del sector y personas invitadas que los programas a desarrollar son los siguientes:

El Programa Integral de Mejoramiento del Barrio Santa Lucía/ La Mosca ha identificado, entre otras acciones, como una de las líneas estratégicas para el desarrollo del mismo la línea de Agua, Saneamiento y Habitabilidad.

Esta línea será ejecutada por la Junta de Asociaciones Campesinas Rafael Fernández Domínguez (JACARAFE) y Asamblea de Cooperación por la Paz (ACPP)

El Objetivo Específico que se plantea en el marco de esta línea de intervención para el año 2008 es: "Mejorar las condiciones de acceso al agua potable y medioambientales de 489 familias (2.445 personas aproximadamente) en el barrio Santa Lucía/La Mosca.

El segundo programa consiste en la disminución de las incidencias de enfermedades en el barrio Santa Lucía y está a cargo de la Fundación de Desarrollo Loma y Salud (FUNDELOSA). Este esfuerzo coordinado con los demás programas se propone dar atención médica primaria a un número de familias del barrio. Así

como orientar a todos los moradores sobre la prevención de enfermedades a que están expuestos los habitantes del barrio más cercano al vertedero de Rafey.

La Cámara de Comercio y Producción de Santiago tiene a su cargo Profesional y Desarrollo Productivo. Con el mismo se busca mejorar la capacidad de educación técnica para la inserción laboral de hombres y mujeres, así como apoyar la creación de cooperativas y microempresas de recolectores de basura. Se harán los estudios técnicos para determinar la



posibilidad de instalar una planta de reciclaje en el vertedero de Rafey.

El cuarto programa lleva el nombre de Fortalecimiento Institucional de las Organizaciones de la Sociedad Civil, y está a cargo de la Fundación Solidaridad. Este programa busca superar las debilidades institucionales de las

Lucía. El objetivo principal es incrementar la eficiencia en la gestión organizativa de las organizaciones que hacen vida en el sector de mayor vulnerabilidad de Cienfuegos.

La explicación detallada de las estrategias de los programas fue presentada por los señores Juan Castillo y José Jáquez de la Fundación solidaridad, Ruth Acosta y Mario González por la Asamblea de Cooperación por la Paz y JACARAFE respectivamente.

Mientras por FUNDELOSA lo hizo el profesor Félix Sención,



por la Cámara de Comercio y Producción estuvo el señor Carlos Peralta, todo coordinado por la representante de la Xunta de Galicia Lucia López.



INSTITUCIONES RESPONSABLES DEL PROGRAMA

COOPERACIÓN GALLEGA-XUNTA DE GALICIA

La Cooperación Gallega es la herramienta del Gobierno Autonómico de Galicia-España (Xunta de Galicia) para canalizar acciones de cooperación al desarrollo. Mediante esta cooperación las gallegas/os ponen a disposición del planeta su experiencia histórica, valores, activos y recursos, ayudando a combatir la pobreza y sus causas, promoviendo el desarrollo integral, humano y sostenible.

República Dominicana es uno de sus países prioritarios, por ello se ha puesto en marcha para la financiación del Programa Integral de Mejoramiento del Barrio Santa Lucía/La Mosca.

AYUNTAMIENTO DE SANTIAGO

A raíz del impacto en el municipio del problema de los residuos sólidos, al punto de ser un tema de mucha vigencia en casi todos los medios de opinión pública el Ayuntamiento ha venido trabajando para afrontar esta situación.

Desde el ano 2002 se ha estado trabajando con varias entidades para la búsqueda de una solución al problema de los residuos sólidos de forma integral.

Es en esta ultima parte, donde el sector de Santa Lucia (como barrio contiguo al vertedero) esta siendo objeto de intervención física para que la mejora del vertedero incorpore no solo el medio ambiente si no la calidad de vida de las personas que viven a su alrededor.

FUNDACION SOLIDARIDAD

La Fundación Solidaridad es una institución sin fines de lucro que apoyándose en los principios de solidaridad, la equidad y el esfuerzo compartido y la democracia participativa, facilita procesos y acompaña a los actores sociales de las comunidades en las cuales interviene para que los mismos sujetos sean activos en la construcción de bienestar colectivo.

La misión: propiciar el fortalecimiento de la democracia participativa y la gobernabilidad desde el ámbito local, para alcanzar una sociedad más humana, justa, equitativa y solidaria.

ASAMBLEA DE COOPERACIÓN POR LA PAZ.

Es una ONG, sin ánimo de lucro, laico, independiente, defensora de los valores democráticos desde una adopción de justicia social y económica. Desde su nacimiento en 1991, apoyamos a la sociedad civil, democrática y progresista de los países en vía de desarrollo, generando organización local, fomentando la

participación ciudadana y la búsqueda de alternativas para conseguir sociedades más justas y más democráticas, donde los beneficios del desarrollo se distribuyan mas equitativamente, dando el protagonismo a los agentes locales.



Asamblea de cooperantes por la paz en republica dominicana desde el año 1995 con el objetivo de mejorar las condiciones de vida de los grupos de población mas desfavorecidos del sur y este del país. Para ello se ha trabajado siempre con organizaciones locales como TU MUJER, EEMUR. IDAC o JACARAFE.

JUNTA DE ASOCIACIONES CAMPESINAS "RAFAEL FERNANDEZ DOMÍNGUEZ (JACARAFE)

Es una organización no gubernamental sin fines de lucro, cuya misión consiste en acompañar a las organizaciones comunitarias en la implementación de proyectos y programas de desarrollo integral y sostenido, principalmente en el sector rural, a través de la educación, capacitación, organización y el apoyo a iniciativas de producción, generación de ingresos, saneamiento ambiental, salud y municipalidad.

JACARAFE trabaja desde 1986 con la finalidad de contribuir al desarrollo integral y sostenible de las comunidades haciendo énfasis en el apoyo a las organizaciones comunitarias, los productores agrícolas, las mujeres y los jóvenes.

La Asamblea de Cooperación por la Paz y JACARAFE trabajan conjuntamente desde el año 2003 realizando trabajo de cooperación en el territorio nacional en diversos sectores como salud, saneamiento, recursos hídricos, promoción de la mujer, mejora del medioambiente, energías renovables, fortalecimiento institucional y emergencia.

CAMARA DE COMERCIO Y PRODUCCION DE SANTIAGO.

Es una institución con personalidad jurídica de carácter autónomo, destinada a favorecer el desarrollo y la estabilidad de las actividades económicas del país y especialmente la de aumentar el bienestar y el progreso de Santiago.

Dedica todos sus esfuerzos a cumplir de manera eficiente sus funciones públicas asignadas por ley y mantiene unas relaciones armónicas y recíprocas entre los sectores públicos y privados.

Su misión se circunscribe en mantener una oferta de servicios que responda a la demanda de nuestros socios, dar cumplimiento a las atribuciones legales, aumentar el número de empresas asociadas y fortalecer los vínculos con los agentes que fomentan el desarrollo.

FUNDACIÓN DE DESARROLLO LOMA Y SALUD (FUNDELOSA)

Es una institución social autónoma, independiente de las iglesias, partidos políticos y el Estado; sin fines de lucro, plural, solidaria, de vocación humanista y orientación progresista.

La visión consiste en ser un espacio complementario a los esfuerzos de distintos sectores asumiendo el desarrollo como un proceso continuo de superación local, regional y nacional. Nuestra misión es contribuir al desarrollo integral, humano sustentable.













